# 企画広報課 ☎66◆1145

### 安礼の崎の所在3説

次の3説が唱えられてきました。 さて、冒頭で紹介した安礼の崎の所在地をめぐっては、今までに

#### 西浦半島説

葉の小径」として遊歩道が整備され、西浦半島の東側山麓には「万 長く蒲郡の人々によって信じら 違いはないでしょう。この説は 説です。西浦半島を船上の万葉 御前崎は西浦半島の突端。眼下 蒲郡市西浦町の御前崎を挙げた。う歌柄にふさわしい地形として、 至る間の海上に求めるべきであ ています。 人が交通の目印にしたことに間 この歌の印象からも納得のいく には三河湾が広がる景勝地で るとし、「漕ぎ廻み行きし」とい 勢から三河の国府付近の海岸に 行』で唱えた説。安礼の崎は、伊 歌人の土屋文明が『続万葉紀 安礼の崎の歌碑も立てられ



西浦半島に立てられ いる安礼の崎の歌碑

### ■御津町御馬説

久松潜一が「引馬野、安礼乃埼 考」で唱えた、御津町御馬の音羽 がらは、遠く左手に渥美半島、石 からは、遠く左手に渥美半島、石 がらは、遠く左手に渥美半島、石 で間消失してしまっていますが、 などが眺められます。現在、この などが眺められます。現在、この などが眺められます。現在、この などが眺められます。の などが眺められます。 でして手前に が、三河国の国府にも近いことか を、三河国の国府にも近いことか ら、この御津町御馬説は有力とさ れています。

#### 遠に 江説

安礼の崎を三河国以外に求めるものとして、浜名湖の今切口の西、静岡県浜名郡新居町の出鼻説があります。持統天皇の行幸がこの地にも及んだことを前提とする説でにも及んだことを前提とする説で上からは可能性は乏しいとされて

## 安礼の崎をめぐるロマン

今から、約千3百年も前に詠まれた歌であるため、安礼の崎の所れた歌であるため、安礼の崎の所れています。しかし、黒人が三河れています。しかし、黒人が三河の歌をめぐって多くの人々がそのの歌をめぐって多くの人々がそのの歌をめぐって多くの人々がそれがことは事実であり、旅情豊かなことは事実であり、旅情豊かなこの歌をめぐって多くの人々がそのの歌をめぐって多くの人々がそのの歌をめぐって多くの人々がそのの歌をめぐって多くの人々がそのでしょう。とが重要なのでしょう。

#### 【参考文献】

『東海の万葉歌』 (おうふう刊)

### |フェスティバル.in|現代短歌

蒲

郡

す。

「関が国司を務めた地でもありまを代表する歌人である藤原俊成三河湾に臨む蒲郡市は、中世

また、竹島に祖父・佐佐木信語り合います。歌の伝統が息づく蒲郡に第一

とき 幸網氏の講演も行われます。 幸網氏の講演も行われます。

#### 6 月 27 (土)

午後1時~5時

ところ

市民会館 大ホール

#### 参加費

- ・講演「短歌の不思議」内容内容
- 修三、栗木京子ほか・シンポジウム1部・2部・シンポジウム1部・2部

#### 申込・問合先

前8時30分~午後5時) ※市内在住を証明するもの(運 ※市内在住を証明するもの(運 生涯学習課へ。(火曜定休。午 生涯学習課 ☎6◆1167